

El congreso de Fete-UGT se reafirmó en la defensa de la enseñanza laica

LA CORUÑA

(De nuestro corresponsal, Ezequiel Pérez Montes.)

El domingo, en Santiago de Compostela, concluyó el congreso de FETE-UGT. La última sesión plenaria duró diecisiete horas y media: desde las ocho y diez de la tarde del sábado hasta las tres y cuarto de la tarde del domingo.

La UGT, en la rama de enseñanza, aboga, según las conclusiones de este congreso, en cuanto a la gestión democrática del sistema educativo, por un estatuto de la escuela pública, dentro de una organización democrática, en la que los órganos decisivos serían los consejos escolares, instrumento de unión entre la educación y la sociedad.

El congreso manifestó la necesidad de "ofrecer igualdad de oportunidades en la enseñanza, habida cuenta de que es urgente impulsar la tarea educativa en relación con los emigrantes"; en este sentido, se expresaron los delegados presentes de Inglaterra, Suiza y Suecia.

El congreso defendió una escuela laica como principio fundamental para la neutralidad de enseñanza. Subrayó que la cuestión de la enseñanza laica no es una postura anticlerical, sino, más bien, un principio de defensa de la libertad religiosa en los centros de enseñanza.

En cuanto al estatuto del profesorado, abogó por un único grado de enseñantes o profesores para todos los ciclos, indicando que era interesante llevar a cabo un sistema de especialización y un proceso de selección a través de las evaluaciones continuadas de los maestros. En esta ponencia se habló también del paro en la enseñanza, que alcanza caracteres alarmantes, y se aprobaron diversas aspiraciones en relación con las medidas correctoras del paro, tales como calificación de la actividad educativa, menor horario lectivo, más puestos escolares, jubilación obligatoria a los sesenta y cinco años, y, finalmente, que los puestos de trabajo dependientes del Ministerio de Cultura sean ocupados por personal docente.

El congreso se manifestó a favor del bilingüismo. Para la reforma de la Universidad, considera fundamental conseguir la autonomía universitaria partiendo de bases democráticas.

Ya en la última reunión, don Luis Gómez Llorente, vicepresidente del Congreso de los Diputados y diputado del PSOE, intervino para poner de manifiesto la vinculación entre el PSOE y la UGT.

Se eligió secretario general de la nueva ejecutiva de FETE-UGT a don Manuel García Navarro, senador del PSOE por Córdoba, catedrático en un instituto de Sevilla.

Se aprobó, en fin, una moción de las federaciones de Salamanca, León, Palencia, Valladolid, Alava, Navarra, Guipúzcoa, Vizcaya, Asturias, Santander y Te-

nerife sobre el Aberri-Eguna, con este texto: "Se saluda y apoya este día de lucha del pueblo vasco en pos de sus libertades nacionales y se reitera el compromiso de trabajar y defender en Euskadi y en todos los pueblos y nacionalidades del Estado español una enseñanza comprometida con la lucha de estos pueblos por el desarrollo de sus lenguas y culturas."